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De acuerdo a antecedentes de la Fiscalía, los funcionarios de la cárcel de Huachalalume 
ingresaban elementos prohibidos previo pago de internos y sus familiares. Hoy 
se realizará la audiencia de formalización en la Región Metropolitana. 
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Las obras 
del Mercado 
del Mar en 
Coquimbo 
se encuen-
tran parali-
zadas desde 
hace 7 años. 
EL DÍA

El alcalde Ali Manouchehri 
confirmó que se ingresó la 

iniciativa al Sistema Nacional 
de Inversiones, y en caso de 

salir todo bien, en septiembre 
tendría el esperado “RS” o 

recomendación satisfactoria 
para dar continuidad al 

proyecto.

Avanzan gestiones para 
retomar las obras del 

Mercado del Mar 

EN COQUIMBO

El año 2017 estuvo marcado por 
la paralización de una de las obras 
más anheladas por la comunidad 
coquimbana como lo es el Mercado 
del Mar, infraestructura que detuvo 
sus trabajos debido a la quiebra de 
la empresa a cargo de las obras, ge-
nerando un punto de inseguridad y 
retrasando el sueño de terminar un 
proyecto emblemático para el borde 
costero.

En ese contexto desde la admi-
nistración que encabeza el alcalde 
Ali Manouchehri, y a través de la 
Secretaría de Planificación Comunal 
(SECPLAN), se está desarrollando un 
plan que está destrabando los procesos 
administrativos en coordinación con 
otras instituciones clave en el proceso, 
como lo son el gobierno regional y el 

Ministerio de Desarrollo Social, que ha 
tenido potentes avances como lo es 
el ingreso de la carpeta del proyecto 
al Sistema Nacional de Inversiones.

Así se dio a conocer en una visita 
que realizó el jefe comunal coquim-
bano en compañía de la gobernadora 
Krist Naranjo, el seremi de Desarrollo 
Social y sus equipos técnicos, a las 
instalaciones del Mercado del Mar, 
en donde explicaron que, de forma 

infraestructura”.

ACORTANDO LOS TIEMPOS

El seremi de Desarrollo Social, 
Eduardo Alcayaga, destacó que se 
ha ejecutado un trabajo en conjunto 
con los equipos municipales en la 
evaluación del proyecto, por lo que 
están optimistas de que el proyecto se 
retome lo antes posible. Respecto a los 
plazos, la autoridad señaló “creemos 
nosotros que deberíamos estar en 
septiembre u octubre con un RS en 
la medida que las condiciones previas 
se superen de manera positiva”.

La gobernadora Krist Naranjo, en 
tanto, destacó que la institución que 
lidera “está comprometiendo apoyo 
importante para una obra, cuyo costo 
ha subido casi el doble, pero estamos 
comprometidos para poder concluir 
esta obra tan importante para todos”, 
manifestó la autoridad regional.

paralela, hay un estudio consultor 
que está trabajando para entregar 
un informe durante los primeros días 
de agosto, el que va a definir si las 
instalaciones están en condiciones 
de ser retomadas o si se deben hacer 
otro tipo de trabajos.

“Cuando ingresamos el año 2021 al 
municipio encontramos una ciudad 
abandonada, una ciudad en don-
de no se hacían los procesos de 
mantenimiento”, expresó el alcalde 
Manouchehri.

El edil añadió que “nos pusimos 
manos a la obra con los equipos 
municipales con el compromiso de 
levantar esta infraestructura, y los 
equipos, después de mucho tiempo 
de trabajo, han logrado ingresar esto 
al gobierno regional, el que lo ingresó 
al Ministerio de Desarrollo Social y 
acá, en un trabajo colaborativo entre 
el GORE y el ministerio, esperamos 
pronto ya tener el nuevo RS de esta 

Equipo El Día   / La Serena

@eldia_cl

Dos de los imputados fueron detenidos en sus domicilios particulares, mientras que el ter-
cero, fue aprehendido en su lugar de trabajo. 

EL DÍA

Detectives de la Brigada 
Investigadora de Robos 

La Serena desarrollaron la 
investigación en conjunto con 
la Fiscalía de Focos, logrando 
detener a tres integrantes de 

esta estructura criminal.

Desarticulan banda de extranjeros 
involucrados en diversos robos 

PDI Y FISCALÍA

El riguroso trabajo de análisis criminal 
e inteligencia policial que desarro-
llaron los detectives de la Brigada 
Investigadora de Robos de la PDI La 
Serena en conjunto con la Fiscalía 
de Focos Investigativos, tuvo resul-
tados positivos para establecer la 
participación de una peligrosa banda 
criminal en diversos delitos violentos, 
ocurridos en la conurbación.

“Detectives de esta unidad especia-
lizada logran desbaratar esta banda 
criminal integrada por sujetos alta-
mente peligrosos, que abordaban a sus 
víctimas, intimidándolas de manera 
violenta y usando un arma de fuego. 
Mediante diversas técnicas de análisis 
criminal, logramos establecer  que tras 
violentar a las víctimas, sustraen la 
remesa desde un servicentro y bajo el 
mismo modus operandi, en el domi-
cilio de una microempresaria, donde 
robaron el pago de los sueldos de sus 
trabajadores”, señaló el subprefecto 
Fernando Rojas, jefe de la Brigada 
Investigadora de Robos La Serena.

“Con las evidencias pudimos iden-
tificar a los imputados y solicitamos 
su orden de detención ante el tribunal, 
que autorizó la entrada y registro en 
domicilios particulares y en el lugar 
de trabajo de uno de ellos, en una 

barbería de Coquimbo. 
“Los tres imputados fueron detenidos 

y fueron formalizados por los delitos 
de robo con intimidación y robo con 
arma de fuego modificada, por lo que 
solicitamos la prisión preventiva por 
estimar que su libertad representa un 
peligro para la sociedad, y el Juzgado 
de Garantía de Coquimbo accedió, 
otorgando esta medida cautelar”, 
informó el Fiscal de Focos, Nicolás 
Schertzer.

La operación denominada “Los 
Internacionales”, estableció la partici-

intervención de la PDI con unidades 
de la Prefectura Provincial Elqui, 
mientras que el tribunal otorgó 110 
días para el término de las diligencias 
de la investigación. 

pación de dos ciudadanos colombianos 
y un ecuatoriano, mayores de edad y 
en situación migratoria regular. Los 
sujetos fueron detenidos en domici-
lios de La Serena y Coquimbo tras la 

Equipo El Día   / La Serena

@eldia_cl



     ACTUALIDADel Día    I   MARTES 18 DE JUNIO DE 2024   I  I  03

Miembro 
Asociación 
Nacional de 
la Prensa 
A.G.

LA SERENA

Brasil 431. Casilla 556.

MESA CENTRAL Fono (51) 2 200400 

GERENCIA Fono (51) 2 200410

CIRCULACION Brasil 431.
Fono: (51) 2 200400. La Serena

PUBLICIDAD Fono (51) 2 200410

SUSCRIPCIONES Fono(51) 2 200400

COQUIMBO 

Centro Impresor El Día Barrio Industrial, 

Calle Nueva Dos 1240. 

Fono (51) 2 200400

OVALLE 

Miguel Aguirre 109. 

Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272-

Horario de atención lunes a viernes 

de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.

Sábados de 10:00 a 12:00 horas.

FUNDADO EL 1 DE ABRIL DE 1944
PROPIETARIO: 
ANTONIO PUGA S.A.
GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:   
FRANCISCO PUGA MEDINA
EDITORA GENERAL:     
LUCÍA DÍAZ GALVEZ

OPINIÓN

El pasado año 2023 nos dejó junto al fenómeno de El Niño, uno 
de los años más lluviosos de los últimos 15 años y, a su vez, una 
nueva demostración de las graves consecuencias del inmovilismo 
político de nuestro país. La falta de inversión, de ejecución de pro-
yectos, de soluciones de largo plazo, así como la gran cantidad de 
licitaciones desiertas, hoy mantienen a diferentes regiones sumidas 
en la desesperación de la sequía y la amenaza de la racionaliza-
ción, dejando en el olvido y bajo tierra los 310 mm registrados en 
el reciente periodo. 

Y es que, frente a la escasez de recursos hídricos superficiales, 
efectivamente pareciera que nos olvidamos del agua que tenemos 
reservada bajo nuestros pies. Expertos de distintos colores políticos 
y orientaciones académicas han destacado el aprovechamiento 
de las aguas subterráneas como una solución natural, efectiva, 
rápida, eficiente, sustentable y económica para atender los déficits 
superficiales y las necesidades de abastecimiento de la población, 
tanto en Chile como en otras ciudades del mundo, utilizándose 
como una herramienta de corto plazo que permitiría abordar la crisis 
actual y empalmarse con soluciones y obras futuras planificadas. 

Lo que las autoridades políticas han hecho hasta la fecha para 
atender la crisis hídrica es desintegrado e ineficiente, concentrado 
en estudios y diagnósticos que no se han concretado en obras de 
magnitud. Además, en plazos que no calzan con la crudeza del 
problema, dejando transcurrir más de una década con las propues-
tas de solución sobre la mesa, producto de la falta de socialización 
y conocimiento de las mismas y la desarticulación de nuestros 
organismos públicos. 

Esas soluciones siguen teniendo validez. ¿Qué hacemos entonces 
bombardeando nubes y esperando que caiga el maná del cielo, en 
vez de buscarlo donde sabemos que está, bajo nuestros pies? Mejor 
nos valdría volver a revisar y ejecutar las soluciones ya estudiadas, 
que seguir dando palos de ciego, haciendo como que se hace algo, 
pero empantanados en una inacción que nos tiene al borde de una 
crisis humanitaria. 

Si bien en el país de los ciegos el tuerto es rey, mejor nos vale 
juntar varios tuertos que nos permitan mirar más allá de una sola 
solución y lograr una integralidad entre las distintas alternativas. 
Un ejemplo concreto es la planta desalinizadora para Coquimbo, 
sin duda una buena noticia frente a la urgencia, más no operará 
antes de los próximos siete años ni proveerá más agua que la que 
se requiere para el consumo humano. ¿Qué pasará con el agua para 
los sectores productivos y con la pequeña y mediana agricultura, 
que dan trabajo y permanencia a una población?

La ejecución de proyectos de corto plazo que se complementen o 
empalmen en el futuro con la desalinizadora o con el reúso de agua 
a través de la construcción de baterías de pozos con infiltración para 
abastecer a las localidades, elaborados a partir de un diagnóstico 
hidrogeológico de la zona y modelaciones proyectadas sobre la 
oferta y demanda de agua futura, son la única solución de corto 
plazo, de más rápida ejecución y de desarrollo progresivo, puesto 
que son modulares, además de ser parte de una solución integrada. 

Ni de El Niño ni de La Niña: 
la crisis hídrica es una 
responsabilidad política

Los últimos hechos delictuales en el borde 
costero de La Serena y Coquimbo inquietan 
profundamente a los locatarios del sector, 
sobre todo considerando que se acercan las 
vacaciones de invierno. Temen que los recientes 
delitos registrados en la Avenida Costanera y 
Avenida del Mar alejen a los turistas de uno 
de los destinos más demandados de la época. 

Si bien la principal exigencia del gremio turís-
tico y los vecinos es la instalación de un retén 
de Carabineros en el lugar, es necesaria una 
intervención completa para recuperar la tran-
quilidad y seguridad de uno de los principales 
atractivos de la conurbación. Los delitos no se 
pueden seguir viendo como casos aislados, ya 
que cada fin de semana las riñas e incivilidades 
se toman el borde costero, donde no existe 
ningún tipo de supervisión después de las 
22:00 horas.

El compromiso de impulsar un plan de recu-
peración no es nuevo. Recordemos que hace 
un año y medio el delegado presidencial de la 
época prometió una serie de medidas, entre 
ellas evaluar la instalación de un retén de 
Carabineros. Lo anterior, a raíz de una balacera 
y persecución que terminó con un sujeto de 
27 años asesinado de un disparo en la cabeza. 
Sin embargo, a la fecha no hay luces de una 
unidad fija.

Hoy desde el gobierno y Carabineros la respuesta 
no convence. Y es que siguen sosteniendo que 
la propuesta “debe ser analizada” como si se 
tratara de un requerimiento nuevo. Pero no es 
así. Llevamos años de evaluaciones y aún no 
contamos con un retén de Carabineros en el 
punto turístico más importante de La Serena 
y Coquimbo. ¿Qué esperan? ¿Qué tiene que 
suceder?

La respuesta no convence 
Llevamos años de evaluaciones y aún no contamos con un retén de 

Carabineros en el punto turístico más importante de La Serena y Coquimbo.

EDITORIAL

Diego Carpentier, gerente general Hidrogestión

Un tema recurrente que es-
cuchamos en los últimos años, 
es la dificultad para adquirir una 
vivienda, especialmente para las 
generaciones más jóvenes, dando 
la impresión, incluso, que para los 
menores de 35 años, sería casi 
imposible acceder a una. 

Es cierto, las condiciones actua-
les para comprar una propiedad, 
siguen siendo complejas. Sin 
embargo, en los últimos meses 
ha crecido el interés por embar-
carse en el desafío de obtener un 

crédito hipotecario. Así lo confir-
ma nuestro estudio “Tendencia 
Hipotecaria”, el cual arrojó que el 
número de cotizantes que solicitó 
una preaprobación de un crédito 
para la vivienda, durante el primer 
trimestre de este año, creció un 
52%, al comparar con el último 
trimestre de 2023.  

Los datos señalan que la pre-
dominancia en el volumen de 
solicitudes, sigue en manos de los 
Millennials, quienes se mantienen 
estable durante varios trimestres 
con un 75% de los requerimientos. 
Por otra parte, la generación X 
(45 a 60 años) continúa dismi-
nuyendo su participación, con-
tra un incremento por parte de 
los Centennials -la denominada 
generación Z, menores de 27 
años- quienes, además, obtienen 
el mayor porcentaje de preapro-
baciones positivas de todos los 
grupos etarios.

Y es que a menor edad que pidas 
un crédito, más tiempo tendrás 
para pagarlo y, por ende, acce-
derías a un dividendo más bajo. 
Al comparar a una persona de la 

generación Z versus una de la Y, 
con igual renta, al Centennial le 
resultará más fácil cumplir con los 
requerimientos bancarios. Además, 
este grupo tiene una nula o menor 
carga familiar y, en promedio, 
menor deuda acumulada. Puntos 
a favor, que estrechan la distancia 
de los centennials, para convertirse 
en propietarios.

Otras características que los 
favorecen: su mayor pragmatismo 
-en relación a los millennials- y 
ser la primera generación 100% 
nativa digital, con más acceso a 
información, lo que les ha permi-
tido buscar, estudiar y difundir 
conocimientos, que antes sólo se 
reservaba para unos pocos, como 
la educación financiera.

Pese a que los Centennials re-
cién se están incorporando al 
mercado laboral, creo que tienen 
las condiciones para optar a un 
futuro más auspicioso en términos 
económicos, que el grupo que 
hoy predomina en el mundo del 
trabajo -los millennials- y sortear, 
de mejor forma, la crisis habita-
cional del país.  

La brecha en 
vivienda que 
podría sortear 
la generación Z

OPINIÓN

Sergio Barros 
Director Ejecutivo de Enlace 
Inmobiliario
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Delegado cuestiona eficacia de retén policial 
en Av. del Mar: “los delitos son dinámicos”

HA SIDO PEDIDO POR VECINOS Y GREMIOS 

La Policía de Investigaciones se encuentra realizando diligencias para determinar las cir-
cunstancias en que se realizó el ataque del ex militar a dos jóvenes en la Avenida del Mar.

LAUTARO CARMONA

Tras el ataque con arma de fuego en contra de dos jóvenes, 
quienes permanecen en riesgo vital, resurge con fuerza 
la posibilidad de instalar un recinto policial en el borde 
costero. Desde Carabineros, en tanto, afirman que este 

tipo de medidas debe ser analizada por los departamentos 
correspondientes.

Un joven en riesgo vital y otro en 
estado grave, se encuentran internados 
en el hospital de La Serena tras ser 
baleados por un militar retirado de 
54 años, durante la madrugada del 
domingo, en las afueras de los pubs 
Hangar y Kamikaze.

En las últimas horas además, se han 
dado a conocer una serie de imágenes 
captadas por las cámaras de seguridad 
de los locales y por los transeúntes que 
circulaban a la hora de los hechos por 
la Avenida del Mar, las cuales revelan 
la dinámica del suceso. 

Por ejemplo, en uno de los registros 
se puede apreciar claramente cómo 
el imputado apunta e intimida a los 
transeúntes a su alrededor. Ante 
esta situación, un grupo de perso-
nas intentó reducirlo, momento en 
el que el agresor realizó, al menos, 
cuatro disparos, hiriendo a dos jóvenes 
identificados como Renzo Bazán y 
Alexander Pereira.

Ante este nuevo hecho de violencia 
en el borde costero, tanto los locatarios 
como las autoridades municipales, 
han vuelto a exigir la instalación de 
un retén de Carabineros en el lugar. 

ANTIGUA SOLICITUD

Sin embargo, no es la primera vez 
que se solicita un recinto policial en 
el sector a raíz de la ocurrencia de 
hechos delictuales. 

De hecho, en agosto de 2022, un 
sujeto falleció en la Avenida del Mar 
tras recibir un disparo en la cabeza por 
parte de un conductor que lo perseguía 
después de un altercado ocurrido en 
las afueras del local Sunset Beach 
en la misma avenida, ante lo cual, 
surgieron varias voces exigiendo una 
mayor presencia policial.

Tras ese incidente, la delegación 
presidencial, entonces encabezada 
por Rubén Quezada, sostuvo reuniones 
con locatarios, policías y municipios 
para intervenir la Avenida del Mar y la 
Avenida Costanera. Entre las medidas 
discutidas se destacó la posible ins-
talación de un retén de Carabineros, 
el aumento de patrullajes mixtos, la 
mejora de la iluminación y un mayor 
apoyo de fiscalización por parte de 
la Armada.

Pero han transcurrido casi dos años, 
y poco se ha cumplido de esas pro-
puestas. Para peor, y previo al incidente 
protagonizado por el exmilitar, no 
se debe olvidar también, el violento 

asalto que sufrió un turista el pasado 
viernes, todo lo cual, volvió a poner 
sobre el tapete la necesidad de mayor 
resguardo policial en el borde costero.

En ese sentido, el delegado presi-
dencial, Galo Luna, afirmó que han 
estado monitoreando la situación 
y que en el comité policial se han 
analizado estos hechos.

“Este tipo de situaciones debemos 
abordarlas junto con el municipio y 
en alianza con los propios locatarios 
y vecinos del sector. Necesitamos 
evaluar si es necesaria más presencia 
disuasiva en lugar de control, porque 
aunque los delitos han disminuido, 
estos hechos alteran la opinión pública 
y la sensación de seguridad”, señaló.

En este contexto, Luna sostiene 
que están evaluando con el gene-
ral de Carabineros qué medidas se 
pueden tomar, así como los medios 
disponibles.

 “Debe considerarse una labor con-
junta de prevención y disuasión. No 
podemos tomar decisiones cada vez 
que ocurre un evento, porque es ne-
cesario focalizar los recursos y hacer 
una estrategia conjunta”, aseveró la 
autoridad regional.

Asimismo, Luna destacó que la 
instalación de retenes en verano tiene 
un carácter preventivo ante una gran 
afluencia de público, aunque esto no 
garantiza que no ocurran incidentes, 
cuestionando la efectividad de la 

instalación de un retén permanente 
en esa zona. 

“Hay situaciones puntuales vincu-
ladas al consumo de alcohol, drogas 
y rencillas que se deben trabajar, y 
vamos a buscar los mecanismos 
adecuados. Los delitos son diná-
micos y se trasladan de un lugar a 
otro, por lo que debemos leer ese 
comportamiento y ser eficientes. No 
sirve tener un dispositivo fijo en un 
lugar si los hechos están ocurriendo 
en otro. Esperamos pronto definir 
los mecanismos a seguir, pero la 
colaboración es crucial”, indicó Luna.

¿ESTIGMATIZACIÓN?

Consultado sobre los últimos acon-
tecimientos en la Avenida del Mar, el 
alcalde de La Serena, Roberto Jacob, 
comentó que aunque lo que está 
ocurriendo es lamentable, se trata 
de casos aislados que generan una 
imagen más catastrófica del lugar 
de lo que realmente es. 

“Soy partidario de que en la Avenida 
del Mar haya un retén móvil definitivo 
o algo permanente, no solo en verano. 
Vamos a reforzar la seguridad con 
funcionarios en bicicleta y coordinar 
patrullajes mixtos, pero no podemos 
descuidar otras áreas”, señaló el 
alcalde.

Respecto a la posibilidad de que la 
Avenida del Mar se convierta en un 

nuevo Barrio Inglés, que tras un auge 
ahora está prácticamente abandonado 
debido a hechos delictivos, el alcalde 
Jacob descartó esa comparación. Eso 
sí, reconoció que el robo de vehículos 
es un problema, incluso mencionando 
que a su propio automóvil le quebraron 
un vidrio frente al casino y le robaron 
todo lo que tenía dentro, pero, aco-
tó que este tipo de hechos “están 
ocurriendo en todos los lugares. No 
podemos estigmatizar a la Avenida 
del Mar, ya que en toda la ciudad se 
están robando autos”, afirmó.

IMAGEN DESFAVORABLE

Por su parte, David Díaz, admi-
nistrador municipal de Coquimbo, 
comentó que si este tipo de hechos 
afecta a una de las comunas de la 
conurbación, impacta negativamente 
a la otra, generando una imagen des-
favorable como destino turístico para 
toda el área urbana. “Creemos que 
es necesario reforzar activamente la 
presencia policial en el borde costero 
de ambas comunas. Los retenes 
transitorios instalados en verano 
demostraron ser efectivos, atenuando 
el porcentaje de delitos. Por lo tanto, 
queda demostrado que con estas 
medidas se puede contribuir a la 
seguridad del sector”, afirmó Díaz.

ANALIZAR ESTRATEGIAS 

Por su parte, el coronel Francisco 
Aravena, prefecto de la Prefectura 
Coquimbo, reconoció que la solicitud 
para contar con un retén policial refle-
jan la preocupación de la comunidad 
por una mayor seguridad. 

“Recogemos estas solicitudes con 
mucha atención para analizar estra-
tegias que mejoren la sensación de 
seguridad”, sostuvo el uniformado.

Aravena reconoció que, si bien, los 
gremios piden mayor presencia po-
licial, esto debe ser analizado por los 
departamentos correspondientes, 
considerando diversos antecedentes 
logísticos. “Mientras se resuelve, se-
guiremos trabajando con estrategias 
como puntos de control dinámico e 
intervenciones en terreno con apoyo 
de unidades especializadas y otras 
instituciones, para llevar seguridad 
a los vecinos. Estas intervenciones 
han reducido los casos y delitos en 
el sector, particularmente aquellos 
relacionados con lesiones, que han 
disminuido un 18% en comparación 
con el mismo periodo del año anterior 
(1 de enero a 16 de junio). Lo mismo 
ocurre con los robos de vehículos, 
que han descendido un 15%”, afirmó.

Lionel Varela Á. / La Serena

@eldia_cl
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El rol de gendarmes detenidos en operativo 
que desbarató red de tráfico de armas

9 CORRESPONDEN A PENAL DE LA SERENA

De acuerdo a nuevos antecedentes revelados por la 
fiscalía, los funcionarios de la cárcel de Huachalalume 

ingresaban elementos prohibidos previo pago de internos 
y sus familiares. Además, en sus domicilios se encontró 
droga, armas y municiones. Son 20 los imputados, entre 

gendarmes y reos de varias partes del país quienes 
comparecerán hoy en audiencia de formalización.

Autoridades realizaron un punto de 
prensa en Santiago este lunes para 
ahondar en los detalles de la investi-
gación que terminó con la desarticu-
lación de una red de tráfico de armas 
desde recintos carcelarios en el país.

En este contexto, recordemos, se 
informó la detención de nueve funcio-
narios de Gendarmería y otro que había  
sido dado de baja, correspondientes 
al personal que presta servicios en el 
Complejo Penitenciario de La Serena, 
en Huachalalume.

En contraste al impacto que ha teni-
do en la opinión pública, hasta ahora 
existía escasa información disponible 
en cuanto a las implicancias locales 
de la noticia, debido a la reserva de la 
investigación.  Es más, en entrevista 
con El Día, el abogado defensor de los 
funcionarios imputados, Carlo Silva, 
criticó la falta de claridad respecto a 
las imputaciones.

La resolución del Séptimo Juzgado 
de Garantía de Santiago que dio lu-
gar a las detenciones, dijo el jurista, 
mencionaba en términos generales 
delitos de cohecho y lavado de activos.

Cabe mencionar que el abogado 
adelantó además que se solicitará 
la nulidad del operativo y el levan-
tamiento parcial del secreto de las 
indagatorias, de cara la audiencia 
de formalización que tendrá 
lugar el día de hoy martes en 
el mencionado tribunal.

¿CÓMO OPERABAN LOS GENDARMES?

En el encuentro con la prensa este lunes, 
donde se exhibieron bienes incautados 
en el procedimiento, el fiscal metropoli-
tano occidente, Marcos Pastén, ahondó 
en nuevos aspectos de la denominada 
operación “Punto 40”, que desbarató 
una red que, desde dentro de las cárceles, 
traficaba armas de fuego y municiones 
para ser utilizadas en la comisión de 
distintos delitos en el exterior.

Según explicó el persecutor, las indaga-
torias parten en los penales por directrices 
de la Fiscalía Nacional y se extendió a 
los gendarmes debido a “información 
residual” que dio cuenta de ilícitos. Todo 
es abordado en un foco investigativo de 
crimen dentro de recintos penitenciarios.

“Con información residual, se encontró 
y se ubicó una red de funcionarios ac-
tivos de Gendarmería que en la Cuarta 
Región se dedicaban a hacer ingreso 
hacia el establecimiento penitenciario 
de distintos elementos prohibidos por 
el reglamento, previo pago de sumas de 

dinero por parte de internos y sus 
familiares”, sostuvo.

Sobre el proce-
dimiento, llevado 

a cabo por el GOPE en los domicilios de 
los detenidos, indicó que se encontraron 
elementos como dinero en efectivo, drogas, 
municiones y armas de fuego.

“Teníamos la percepción de que en sus 
propios domicilios guardaban también 
sustancias que eventualmente podían 
ingresar a los establecimientos peniten-
ciarios”, señaló.

En total, incluyendo a los gendarmes 
de la La Serena, son 14 los funcionarios 
detenidos. Además, existen seis internos 
de cinco distintas cárceles del país impu-
tados en la causa. Todos comparecerán 
en la audiencia de formalización de esta 
jornada.

“Una de las premisas para atacar el 
crimen organizado es atacar conjunta-
mente la corrupción. No sacamos nada 
con desbaratar bandas de crimen orga-
nizado si tenemos funcionarios públicos 
de cualquier institución que puedan estar 
involucrados en es-
tos hechos. La mayor 
parte de las bandas  

que operan en 
el país, como el 

Tren de Aragua, los Trinitarios o Choneros, 
tienen origen carcelario. Por lo tanto es 
de toda coherencia la investigación del 
crimen organizado al interior de los recintos 
penitenciarios”, agregó.

SERÁN DADOS DE BAJA

El inspector operativo (S) de Gendarmería, 
coronel Rubén Pérez, se refirió a la situación 
de los funcionarios detenidos, afirmando 
que serán dados de baja.

“Se está tramitando aquello y de cara a la 
formalización que está prevista para el día 
martes se tomará esa decisión. Estamos 
al tanto de que estos procedimientos ad-
ministrativos se están adoptando”, indicó.

El coronel afirmó que la institución 
está “comprometida con la probidad” y 
reafirmó la “tolerancia cero de esos casos 
que comprobadamente han incurrido 
en actos reñidos con el ‘deber ser’ de un 
funcionario penitenciario”.

En el mismo sentido repasó las esta-
dísticas que muestran la cantidad de 
funcionarios expulsados por hechos de 
este tipo: 108 en 2022, 158 en 2023 
y 318 en el año a la fecha.

Lo anterior “demuestra que estamos 
investigando intensamente y con decisión. 
Estamos transparentando el accionar de 
Gendarmería donde hay gente que se 
puede desviar del camino”, dijo.

Asimismo, afirmó que “debemos ser 
justos con que la mayor parte de los 
funcionarios y funcionarias que integran 
las filas de Gendarmería son personas 
honestas, abnegadas, que se desempeñan 
la mayor parte del tiempo en condiciones 
adversas, de inferioridad numérica y dentro 
de ambientes altamente corrosivos 
en lo moral y cargado por la violencia 
en el actual contexto nacional”.

Diego Guerrero / La Serena

@eldia_cl

Durante este lunes, se exhibieron algu-
nos de los elementos incautados duran-

te la operación. 
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Óscar Rosales Cid / La Serena

@eldia_orosales

por lo tanto, vamos a sobrepasar esos 
15 mil millones de pesos”.

-¿Hay seguros comprometidos?
“No hay seguros comprometidos. 

Lamentablemente tenemos que cons-
tatar una pérdida total. Por eso nos 
duele en el alma que después de haber 
contenido el primer incendio donde se 
había afectado un 70% y un 30% de 
locales que no habían sido dañados, 
después en el segundo incendio, se 
genera la pérdida total”.

-¿Cuál es el compromiso a corto y 
mediano plazo que han recibido de 
las autoridades regionales para dar 
soluciones reales tras lo ocurrido?

“Nuestro plan consiste en que vamos 
a aportar con 400 mil pesos para 
todos los locatarios, con una inversión 
de alrededor de los 88 millones de 
pesos, específicamente para pago de 
agua, luz, ir al supermercado. Esos 
son recursos municipales. Pero sobre 
la segunda etapa, que tiene que ver 
con capital de trabajo, para comprar 
insumos y varios elementos, lo que nos 
ha dicho el delegado (presidencial) es 
que dentro del mes, se podría estar 
entregando algún tipo de ayuda. ¿Qué 

tipo de ayuda? Estamos a la espera de 
que se defina. Necesitamos habilitar 
una especie de barrio de emergencia. 
Para el terremoto del 2015 lo hici-
mos. Nosotros nos imaginamos que 
si sacamos los escombros de parte 
importante de la Plaza de Abastos, 
porque la loza no está tan dañada, 
entonces podríamos instalar algún 
sistema modular que permita esperar 
en mejores condiciones que un toldo 
el proyecto definitivo de una Plaza 
de Abastos que va a demorar años”.

-Esta tragedia ha centrado el inte-
rés y trabajo municipal en ese foco. 
¿No teme que por este incendio y 
el drama de los locatarios deban 
postergar proyectos?

“Sí. De hecho, hemos sincerado eso 
con la comunidad de Illapel y ante 
el concejo municipal. Por ejemplo 
teníamos contemplado diseñar unos 
parques y plazas. Hemos dicho que 
esos recursos ya no los vamos a utilizar 
en esos proyectos, sino que vamos 
a invertir para poder hacer el diseño. 
También recursos del Royalty que 
habíamos destinado para el departa-
mento social, los estamos derivando a 

En entrevista con diario El Día, el 
alcalde de Illapel, Denis Cortés Aguilera, 
aseguró que en su comuna, aún per-
sisten muchas dudas respecto al 
incendio que consumió la Plaza de 
Abastos, y que generó pérdidas por 
más de 15 mil millones de pesos, por 
lo que aún están a la espera de los 
resultados de la investigación que 
lleva adelante la fiscalía.

De todas formas, el edil anunció la 
instalación de módulos transitorios para 
albergar a los locatarios, mientras ya 
se planifica una inversión mayor para 
construir un nuevo espacio comercial.

-¿Cuál es el principal problema 
que deja el incendio?

“El principal problema que tenemos 
son las familias. La Plaza de Abastos 
fue construida con 246 locales de 
los cuales 220 estaban entregados 
a los locatarios, lo que quiere decir 
que hay 220 familias que quedaron 
sin su fuente laboral. Además había 
una cadena productiva. Por ejemplo,  
había pequeños agricultores que ven-
dían en la Plaza de Abastos o gente 
que compraba pequeñas cantidades 
como huevos de campo y los vendía. 
Esta cadena productiva daba una 
dinámica importante. Había espacio 
para los artesanos, para peluquerías, 
carnicerías. Es decir, era un lugar que 
abastecía a la comuna de Illapel. Ese 
fue el concepto con el cual se dise-
ñó el proyecto original, por lo tanto 
tenemos un impacto en las familias, 
en la cadena productiva y en la moral 
de los illapelinos”.

-¿Han llevado a cifras las pérdidas 
que han quedado?

“Hasta ahora estamos haciendo un 
catastro inicial, y como municipio 
estamos a la espera de la ficha de 
caracterización única que nos va a 
enviar el gobierno, justamente donde 
vamos a identificar los rubros, sobre 
todo, las inversiones existentes y el 
capital que podrían necesitar. No 
tenemos un catastro actualizado en 
pérdidas de infraestructura pública, 
pero ese proyecto tuvo alrededor de 
5.500 millones de pesos, y hoy lo 
estamos avaluando en alrededor de  13 
mil millones de pesos para un proyecto 
actual. Si contamos el equipamiento 
que tenía, estamos llegando alrededor 
de los 15 mil millones de pesos que 
se perdieron, sólo en infraestructura y 
equipamiento. Lo que nos falta catas-
trar es el uno a uno de los locatarios, 

este aporte donde vamos a invertir 88 
millones de pesos y, además, vamos 
a tener que invertir en el proceso de 
demolición, que no es menor a los 
200 millones de pesos. Para eso sí 
estamos pidiendo aportes de privados”.

-¿No le han asaltado dudas de 
que el fuego haya sido provocado 
intencionalmente? 

“Nosotros tenemos múltiples 
preguntas, interrogantes. Los ve-
cinos y locatarios igual las tienen. 
Principalmente, la inquietud está en 
el segundo incendio. En el primero 
uno puede decir, ‘puede ser un tema 
eléctrico, un artefacto, alguna ne-
gligencia’, que la investigación dirá. 
Pero después de trabajar arduamente 
bomberos de Salamanca, de Canela, 
Los Vilos, Illapel, y Combarbalá, de 
que estuvieran los peritos y que se 
declarara como extinguido, es el se-
gundo incendio el que nos ha generado 
más interrogantes, ya que es distinto 
una propagación a un segundo foco”.

-¿No puede haber terceros detrás? 
Ya que ese proyecto es un ícono de 
la alcaldía y de su familia de alguna 
forma.

“Es un ícono para Illapel y, por su-
puesto, para el exalcalde, y también 
para mí. No fue fácil instalar ese 
proyecto, porque había distintas opi-
niones políticas,  pero lo único que me 
queda es esperar las investigaciones. 
Sé que los vecinos se hacen muchas 
preguntas”.

-¿Pero descarta un ataque hacia 
ustedes?

“Lo descarto, pero a estas alturas, 
después del incendio de Valparaíso 
donde tuvimos a funcionarios públicos 
involucrados, creo que uno no puede 
descartar nada”.

-¿Cómo enfrentan situaciones 
que antes no se veían en Illapel? 
Por ejemplo, hace poco hubo un 
asesinato en plena vía pública que 
también impactó a la comunidad.

“Hemos tenido momentos bien duros, 
porque nos ha tocado ese asesinato, 
hemos tenido esta sequía traumática 
y ahora esta catástrofe. En el caso de 
seguridad lo estamos combatiendo 
con inversión del municipio y del 
gobierno. Tenemos 523 cámaras y 
vamos a instalar 44 más. Compramos 
motos, ahora camionetas. Pero esta 
persona era un inmigrante irregular 
que había sido detenido varias veces 
y si no funcionan las estructuras de 
justicia y las de migración, esta persona 
habría estado en la cárcel. Nosotros 
no lo podemos hacer, porque había 
sido detenido varias veces y eso caló 
hondo en la comunidad”.

“Tenemos múltiples interrogantes 
sobre el origen del incendio”

DENIS CORTÉS AGUILERA, ALCALDE DE ILLAPEL

El edil reconoció que, tras el siniestro que destruyó 
la Plaza de Abastos de la comuna, los vecinos tienen 

muchas dudas en torno a este hecho, en especial, 
respecto al segundo incendio que terminó con lo poco 

que quedaba en pie. Por ello, afirmó, se mantienen 
expectantes ante las conclusiones que podría derivar de  

la investigación que lleva adelante la fiscalía.

ÓSCAR ROSALES
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Chile Vamos se divide tras triunfo de 
Cristóbal Juliá en las primarias

APOYO ESTARÍA SIENDO CONDICIONADO 

En la interna de la UDI y RN no esperaban que el 
meteorólogo se impusiera, y si bien, el discurso oficial de 
sus dirigentes es cuadrarse con el profesional, algunas 

personalidades al interior del conglomerado estarían 
viendo con buenos ojos la postulación independiente del 

ex delegado, Pablo Herman. 

El triunfo de Cristóbal Juliá, quien se 
presentó a las primarias a gobernador 
regional por el pacto Chile Vamos en 
calidad de independiente apoyado por 
Evópoli, reconfiguró las negociaciones 
al interior del bloque en cuanto a los 
cupos para las demás elecciones.

Y es que su victoria en las urnas 
antes del proceso asomaba como 
“poco probable”, a diferencia de las 
opciones que tenían, en principio, sus 
oponentes - Roberto Vega y Cristian 
Rondanelli - algo que sería clave para 
que la UDI y RN se repartieran algunos 
municipios clave o estratégicos, como 
La Serena, Coquimbo o Andacollo, 
alcanzando así, un cierto equilibrio. 

En este contexto, fuentes al interior 
de Chile Vamos aseguraron a El Día 
que habrían dudas en torno a apoyar 
la candidatura de Cristóbal Juliá de 
cara a la carrera para ser el próximo 
gobernador regional. 

De hecho, al interior del conglome-
rado, algunos se estarían decantando 
por el ex delegado Pablo Herman, 
quien se encuentra juntando firmas 
o patrocinios para poder inscribir su 
candidatura antes del 27 de julio.

Otro aspecto a tener en cuenta, son 
las definiciones para inscribir candi-
datos a las elecciones municipales, ya 
que hay comunas que no tienen una 
definición clara, por lo que el método 
para definir sus respectivas cartas 
será mediante una encuesta o sondeo.

Sin embargo, el hecho de que ni 
la UDI ni RN tengan candidato a la 
gobernación regional, podría cambiar 
los equilibrios de poder. 

¿CÓMO VAN LAS CONVERSACIONES? 

Al respecto, Nicolás Araya, presidente 
regional de la UDI, aseguró que están 
trabajando firmemente para llenar las 
plantillas a lo largo y ancho de la Región 
de Coquimbo. “En esto tenemos un 
gran avance y en ese sentido esta-
mos muy agradecidos de quienes se 
han ido sumando desde las distintas 
comunas a este proyecto de cambio 
y de un Chile mejor”.

En ese sentido, Araya explicó que, 
como partido, lanzaron la plataforma 
digital UDILab, “donde los candida-
tos y las personas que se sumen a 
este desafío tendrán un gran apoyo 
tecnológico y de sustento para sus 
campañas, por lo que estamos a paso 
firme avanzando”, complementó.

Por su parte, Vinka Pusich, presidenta 
regional de RN, relató que después 
de las primarias se encuentran en 
plena organización territorial, con 
todas las directivas para organizar las 
listas de los candidatos municipales 
y para consejeros regionales, “donde 
en general tenemos expectativas 

bastante buenas para las elecciones 
de octubre con listas casi completas 
en la región”, sostuvo.

Y si bien, afirmó, quedan “un par de 
casos” por dirimir, “para eso vamos a 
articular en el más breve plazo posible 
nuestros consejos distritales, para que 
los comunales puedan ratificar la lista 

de candidatos para poder presentarla 
al nivel central y de esa forma partir 
con el proceso de inscripción en julio”, 
añadió.

REPUBLICANOS SE DESMARCAN 
DE CHILE VAMOS

En conversación con Andrés Guerra, 
la carta del Partido Republicano para 
el gobierno regional, éste recordó que 
“casi 50 mil personas votaron por mí 
en la elección pasada, y muchos de 
ellos sin conocerme”. Según Guerra, 
cuando esa tremenda cantidad “te 
dan el voto, se genera un acto de 
confianza muy grande que conlleva 
una gran responsabilidad”.

Es por ello, dijo, “más que andar 
preocupado de lo que está haciendo 
el candidato de al lado o quien se-
rá, nosotros estamos enfocados en 
construir la mejor propuesta posible 
y comunicarla de una manera clara 
y eficiente”, enfatizó.  

De cara a las 
elecciones 
de octubre, la 
carta de Chile 
Vamos para el 
gobierno re-
gional, Cristó-
bal Juliá, aún 
debe trabajar 
mucho para 
aunar esfuer-
zos con el 
conglomerado 
de oposición.
CRISTIAN SILVA

NICOLÁS ARAYA
PRESIDENTE REGIONAL DE LA UDI

Estamos muy 
agradecidos de 
quienes se han ido 
sumando desde las 
distintas comunas 
a este proyecto de 
cambio y de un Chile 
mejor”

VINKA PUSICH
PRESIDENTA REGIONAL DE RN

Hay un par de casos 
por dirimir, pero para 
eso vamos a articular 
en el más breve plazo 
posible nuestros 
consejos distritales, 
para que puedan 
ratificar la lista”

Dato: 

Mientras avanza el proyecto de ley para 
realizar los comicios en dos días, hasta 
la fecha, la elección está programada 
para el 27 de octubre, la cual será obligo-
toria, y para eso, los partidos y bloques 
deberán inscribir sus candidatos como 
fecha tope el 27 de julio, vale decir, 3 
meses antes de las votaciones. 

Próximas elecciones

Franco Riveros B. / Región de Coquimbo

@eldia_cl
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Contraloría instruye proceso disciplinario 
contra gobernadora por cobros a funcionarios

PARA INDAGAR EVENTUALES FALTAS A LA PROBIDAD

Cuatro de los testigos citados a declarar indicaron que 
la autoridad solicitaba aportes de dinero para financiar 

su campaña a la reelección, condicionando a ello la 
entrega de la asignación de funciones críticas y la 

continuidad laboral. El organismo remitió antecedentes 
a fiscalía, el Consejo de Defensa del Estado y la 

dirección regional de SERVEL.

La Contraloría Regional de Coquimbo 
dio inicio a un proceso disciplinario 
contra la gobernadora, Krist Naranjo, 
a fin de determinar las eventuales 
responsabilidades administrativas 
en torno a la denuncia por presuntos 
cobros que la autoridad habría hecho a 
funcionarios del gobierno regional para 
financiar su campaña a la reelección.

Se trata de la arista administrativa 
del caso que, recordemos, también 
se indaga en la justicia a raíz de una 
denuncia de extorsión que se presentó 
ante la fiscalía.

Cabe hacer presente que se trata 

Nuevamente, la gobernadora Krist Naranjo, será objeto de investigación administrativa por 
parte de la Contraloría. 

EL DÍA

de hechos distintos al proceso que 
se lleva adelante por el mal uso de 
vehículo fiscal y faltas a la probidad 
cometidas por Naranjo y que derivó 
en una sanción de suspensión que 
ahora se encuentra en manos de la 
Corte Suprema.

LOS HECHOS

En la resolución de la Unidad de 
Control Externo de la Contraloría 
Regional de Coquimbo se consigna 
que se citó a declarar a 12 funciona-
rios del GORE, de los cuales, cuatro 
confirmaron los hechos denunciados, 
correspondientes a un trabajador 
en ejercicio y tres que ya no forman 
parte del servicio.

Del resto, cinco funcionarios activos 

negaron que lo denunciado haya 
ocurrido y otras tres personas, que ya 
no prestan servicios en la institución, 
afirmaron no haber realizado aportes.

Las cuatro declaraciones que dan 
cuenta de la irregularidad coinciden 
en que la gobernadora había condi-
cionado la entrega de la asignación 
de funciones críticas a determinados 
funcionarios a cambio de aportes 
en dinero que iban destinados a 
una eventual campaña a la reelec-
ción. Además, habría supeditado la 
continuidad laboral a la entrega de 
recursos.

El hecho afectaría a los directivos 
de confianza del servicio y también a 
contratados a honorarios, a quienes 
se les exigía una suma mensual. Este 
dinero se entregaba generalmente en 
efectivo a la administradora regional, 
Karina Aguirre, quien sería la encar-
gada de luego entregarlo, también en 
efectivo, a Krist Naranjo.

Junto con esto, se revela que uno de 
los funcionarios aportó con el registro 
de una transferencia bancaria que 
había realizado a la cuenta personal 
de Aguirre con la misma finalidad.

Los cobros habrían comenzado 
en 2023, solicitando el aporte de 
$500.000 a quienes percibían la 

asignación de funciones críticas, de 
$50.000 como mínimo en caso de 
no recibir tal asignación y el mismo 
monto a las personas contratadas a 
honorarios.

El informe consigna también que 
desde la fecha en que habrían comen-
zado los cobros, agosto de 2023 a 
marzo de 2024, nueve funcionarios 
del GORE percibieron la asignación 
de funciones críticas.

MEDIDAS

En vista de que cuatro personas 
declararon confirmando los hechos, 
la Contraloría determinó instruir un 
procedimiento disciplinario a objeto 
de investigar los hechos, “por cuanto 
eventualmente se pudiera configurar 
una contravención al principio de 
probidad administrativa”.

Adicionalmente, se determinó re-
mitir una copia de la resolución a 
la Fiscalía Local de La Serena y al 
abogado procurador fiscal del Consejo 
de Defensa del Estado.

También se remitirá el documento 
a la Dirección Regional del Servicio 
Electoral, en vista de lo establecido 
en la ley 19.884 sobre transparencia, 
límite y control del gasto electoral.

Diego Guerrero / La Serena

@eldia_cl
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Proliferación de hoyos en las calles: otra 
de las consecuencias de las últimas lluvias

EN LAS COMUNAS DE LA SERENA Y COQUIMBO

Desde los municipios se 
dispuso inmediatamente 

de varios equipos para 
reparar los baches 

en las calles, con el 
objetivo de evitar que los 

automovilistas sufran 
daños en los neumáticos  

y suspensiones de sus 
vehículos.

La gran cantidad de lluvia de la se-
mana pasada dejó varios problemas, 
como caminos en mal estado y casas 
anegadas.

Pero no es lo único pues, además, 
el agua se filtró en el pavimento, ge-
nerando varios hoyos o “eventos” en 
las calles de La Serena y Coquimbo, 
algunos, de considerable tamaño.

En un recorrido por ambas ciudades se 
constató que estos desperfectos, que 
dañan los neumáticos y la suspensión 
de los automóviles, aparecieron en 
muchas calles y avenidas, precisa-
mente, tras las precipitaciones. Otro, 
en tanto, aumentaron de tamaño con 
el agua, incluso en avenidas impor-
tantes como Cuatro Esquinas, puente 
El Libertador, Valparaíso con Monjitas 
en Las Compañías, Los Clarines con 
Los Pimientos, Luis Cruz Martínez, 
René Schneider y el camino hacia 
Huachalalume en Coquimbo.

Desde el SERVIU indicaron que la 
reparación de estos hoyos es respon-
sabilidad de los municipios, los cuales 
reciben aportes del gobierno regional 
para efectuar los trabajos.

Sin embargo, desde los municipios 
aclaran que no es fácil abordar estas 
complicaciones viales, especialmente 
después de una lluvia. Primero, porque 
se deben identificar los hoyos, cuyo 
costo de reparación varía según sus 
características, y si bien, algunos 
baches son fáciles de solucionar y 
el municipio los repara rápidamente,  
otros conllevan costos significativos.

RÁPIDA RESPUESTA 

Al respecto, la municipalidad de 

La Serena, a través de su Dirección 
de Servicio a la Comunidad, está 
realizando una serie de arreglos en 
calles en mal estado que podrían 
generar riesgos o inconvenientes a 
automovilistas y transeúntes. 

El alcalde de La Serena, Roberto 
Jacob, indicó que desde este lunes 
ya se comenzaron a reparar los hoyos 
en las calles de la comuna.

“Los hoyos de Cuatro Esquinas 
están todos reparados con asfal-
to en frío, desde la ruta 5 hasta 
Balmaceda y la Avenida del Mar. 
Seguro se presentarán en varios 
lugares. Siempre después de las 

lluvias tenemos esos problemas, pero 
estamos solucionándolo y esperamos 
que todo quede reparado dentro de 
la semana”, indicó el edil.

No obstante, señaló que el municipio 
es responsable de reparar hasta 20 
metros cuadrados; el resto, corres-
ponde al SERVIU.

“Aunque no estamos midiendo, sino 
reparando, es urgente, y por eso no 
nos fijamos si tiene un metro más o 
menos. Legalmente no nos correspon-
de pasarnos de los 20 metros, pero 
estamos trabajando para que todo 
quede bien”, puntualizó el alcalde.

Por su parte, el municipio de 
Coquimbo informó que sus equipos 
operativos ya están desplegados 

en diferentes puntos de la comuna, 
atendiendo las reparaciones de emer-
gencia en caminos y la reposición de 
la carpeta asfáltica.

PUNTOS MÁS CRÍTICOS 

Desde la municipalidad porteña 
explicaron que el equipo de la Oficina 
de Maquinaria estuvo en la Parte Alta, 
realizando intervenciones en calle 
Luis Cruz Martínez y pasaje Anita 
Lizana, reponiendo y habilitando 
completamente el tránsito vehicular.

 En cuanto a la reparación de ro-
dados asfálticos, la cuadrilla de la 
máquina bacheadora se trasladó al 
sector de Tierras Blancas, en avenida 
René Schneider, y posteriormente 
abordó el tramo de Waldo Alcalde 
entre Nova Hacienda y el camino 
hacia Huachalalume, el que será 
intervenido en su totalidad.

El alcalde de Coquimbo, Ali 
Manouchehri, indicó que, tras las 
abordar las emergencias generadas 
durante el paso del temporal, ahora 
están atendiendo las problemáticas 
que dejó la lluvia, especialmente las 
relacionadas con infraestructura vial 
y conectividad.

“Muchos caminos se han anegado 
y tenemos familias con dificultades 
para salir de sus hogares. Así que 
estamos con los equipos técnicos 
analizando soluciones y realizando las 
primeras reparaciones de emergen-
cia”, sostuvo el alcalde coquimbano.

En la primera imagen se puede apreciar el daño en el pavimento en calle Cuatro Esquinas. En la segunda fotografía se pueden observar los 
trabajos que ayer realizaban los equipos del municipio de La Serena.

EL DÍACRISTIAN SILVA

ROBERTO JACOB
ALCALDE DE LA SERENA

Siempre después de 
las lluvias tenemos 
esos problemas, 
pero estamos 
solucionándolo y 
esperamos que todo 
quede reparado dentro 
de la semana” ALI MANOUCHEHRI

ALCALDE DE COQUIMBO

Estamos con los 
equipos técnicos 
analizando soluciones 
y realizando las 
primeras reparaciones 
de emergencia”

Lionel Varela Á. / Región de Coquimbo

@eldia_cl
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PROPIEDADES
ARRIENDO - DEPARTAMENTO

Depto. semi amoblado, 2 dor-
mitorios, 2 baños, con esta-
cionamiento, segundo piso, 
con logia, en El Milagro, a una 
cuadra del Unimarc, complejo 
cerrado, con gastos comunes 
incluidos, $430.000, año corri-
do.  F: 995642860

ARRIENDO - LOCAL

Arriendo propiedad en el 
centro, Avda. del Mar, 750 
m2 construidos, con esta-

Larraín Alcalde, La Serena, 
30.000 UF, correo electrónico: 
milenkaescobar.g@gmail.com,  
F: 993020202

VEHÍCULOS
VENDO - AUTOMÓVIL

Ford Eco Sport 2017 90.000 Km, 
impecable, $8.500.000, único 
dueño.  F: 983038049

VENDO - CAMIONETA

Vendo Toyota Hilux 4x4, año 
2018, 227.000 Km, único dueño.  
F: 938830469 

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Se buscan Docentes cristianos 

cionamiento privado, ideal 
empresas, centro estético, 
consultas médicos,  etc. , 
$5.800.000.  F: 986368757 - 
991202664

VENDO - CASA

En La Serena, vendo casa UF 
5.000, 2 pisos, 3d, 3b, Pampa 
Baja, cerca de paradero 11 y 
Balmaceda.  F: 933907913

L a  S e r e n a ,  L a s  C o m p a-
ñ í a s ,  4  d o r m i t o r i o s ,  2 
b a ñ o s ,  e s t a c i n a m i e n t o , 
en Avda. $58.000.000.  F: 
+56957058039

bíblicos de Educación Básica 
y Media de las asignaturas de: 
Artes, Ciencias, Matemáticas, 
Inglés, Lenguaje e Historia. pos-
tulaciones2024m@gmail.com 

Empresa Inmobiliaria, está en 
búsqueda de un Ejecutivo/a de 
Ventas para Proyecto Inmobi-
liario en La Serena. Tener cono-
cimiento del mercado, proyec-
tos, procesos de compraventa, 
evaluaciones bancarias, entre 
otros. Buena disposición, fle-
xibilidad y empatía, manejo de 
CRM Inmobiliario (Ideal plan ok). 
Enviar antecedentes al correo: 
contrataciones.ecorrhh@
gmail.com 

VENDO

Ojo, lote único imperdible, bate-
ría acústica, nueva, Adam con 

platillos, $690.000. 5 cilíndros 
llenos 45 y 15 kilos, $700.000. 
Más otra bateria nueva de 
regalo (Tama), todo, todo, todo, 
$1.200.000.  F: 987486750

Vendo living, 3 cuerpos, en 
$60.000.  F: 998109825

COMPUTACIÓN

Necesito clases computación, 
presentaciones, googledrive, 
powerpoint, ideal estudiante 
ingeniería, sector Jumbo, La 
Serena.  F: +56956281485

SERVICIOS

Construcción, ampliación, repa-
ración de viviendas, oficinas, gal-
pones. Experiencia y seriedad, 
presupuesto gratis. Constructor 
Civil. Fono  F: +56 963576100

VENDO - DEPARTAMENTO

Depto. La Serena Centro (Pení 
- Avda. Aguirre), excelente 
ubicación, gran oportunidad, 
sólo reales interesados.  F: 
+56963756101

La Serena, dueño vende, Depto. 
2.400 UF, Fco. de Aguirre 75, 
3d, 1b, 1 estacionamiento.  F: 
997798237

VENDO - TERRENO

Vendo terreno, estaciona-
miento vehículos, 1.100 m2, 
frente CDT Hospital, calle 

Lunes a viernes de 09:00 a 14:00 hrs.     14:30 a 17:00 hrs.

Sábado de 09:00 a 12:30 hrs.
Sólo por correo: economicos@eldia.la

HORARIO DE ATENCIÓN:

R E M A T E S
REMATE JUDICIAL EN COQUIMBO

MIGUEL A. GUZMÁN YURI RNM 1344
M. ANTOINETTE JADUE E.  RNM 1481

STATION WAGON MG ZS 5P 1.5 AÑO 2020 PPU LZGZ.61
AUTOMOVIL CHANGAN CS15 HB 1.5 AÑO 2018 PPU 
KSRT.32

Miércoles 19 de junio de 2024, a las 11:00 hrs, en calle La Perla s/n, Ruta 43, Coquimbo.

Ordenado por 1° y 3° Juz. de letras de Coquimbo Rol: E-932-2024 y Rol E-1193-2024
Comisión: 12% más impuestos    Exhibición: martes de 15:00 A 17:00 hrs. Consultas: +56976680177.

Estimado Señor Socio:

Por acuerdo del Directorio, se cita a los señores socios a la Décimo Séptima Asamblea Ordinaria 
de Socios del Club de Golf La Serena a celebrarse, en segunda citación, el próximo jueves 27 de 
junio de 2024, a las 18:00 horas, en el Club House del Club de Golf La Serena, ubicado en Ruta 
5 Norte Km. 482, comuna y ciudad de La Serena, para tratar las siguientes materias:

1.- Presentación de la memoria y balance del Club de Golf correspondiente al ejercicio finalizado 
al 31 de diciembre del año 2023 y del informe de los inspectores de cuentas de los períodos 
mencionados;

2.- Fijación del monto de las cuotas de incorporación y de las cuotas anuales ordinarias que 
deberán ser pagadas por los socios durante el año 2024 y su forma de pago;

3.- Designación de los inspectores de cuentas para el ejercicio 2024; 

4.- Otras materias de interés general del Club de Golf.

CLUB DE GOLF LA SERENA

ADMINISTRACIÓN 

Centros de Estudiantes de la Educación 
Pública dialogaron sobre medioambiente 
en torno a la formación ciudadana y 
participación

Para fomentar la participación escolar y formación ciudadana en las comunidades educativas 
en torno al cuidado del medio ambiente, el Servicio Local de Educación Pública Puerto 
Cordillera organizó la “Jornada de Diálogos Estudiantiles: Voces activas inspirando acción y 
cambio”, instancia en la que fueron protagonistas cerca de 200 estudiantes integrantes de 
41 Centros de Estudiantes de liceos, escuelas y colegios públicos de Andacollo y Coquimbo 
para  compartir experiencias sobre la protección y conservación medioambiental como 
responsabilidad ciudadana, considerando su rol de líderes y agentes de cambio.

El Servicio Local ha desarrollado un completo programa para fomentar la participación y 
liderazgo estudiantil, abriendo espacios para propiciar el intercambio de buenas prácticas 
estudiantiles entre establecimientos escolares y favorecer los aprendizajes. Al respecto, la 
directora ejecutiva del SLEP Puerto Cordillera, Ana Victoria Ahumada, señaló que “la jornada 
realizada junto a nuestros líderes estudiantiles se articula con el fortalecimiento de los indica-
dores de desarrollo personal y social que son parte de su formación integral, fortaleciendo 
sus roles de liderazgo y agentes de cambio, en esta oportunidad en torno al respeto, cuida-
do y preservación del medioambiente. La generación de espacios de diálogo entre integran-
tes de los centros de estudiantes releva el principio de construir una convivencia ciudadana, 
fortaleciendo los propósitos basales de la Reactivación Educativa y nuestro Plan Estratégico 
Local”.

Durante la jornada de trabajo, desarrollado en conjunto con la institución Empresas y Funda-
ciones de la Universidad de Santiago de Chile (USACH), las y los estudiantes tuvieron la 
posibilidad de compartir sus experiencias sobre propuestas realizadas en sus comunidades 
educativas para incentivar al cuidado medioambiental identificando las principales proble-
máticas, debatir sobre los recursos para abordar la situación y encontrar participativamente 
las posibles soluciones. 

Cerca de 200 estudiantes integrantes de los centros de estudiantes de 41 
escuelas, colegios y liceos públicos de Andacollo y Coquimbo compartieron 
experiencias sobre la protección e importancia de la conservación de los 
ecosistemas en su rol como agentes de cambio.

FE DE ERRATAS

EN AVISO DE REMATE RMG – ROBERTO JOSÉ 
MOLLO GODOY CAUSA ROL E-404-2024, 
AUTOMÓVIL NISSAN VERSA MT 1.6 PUBLICA-
DO EL DOMINGO 16 DE JUNIO 2024

DONDE DICE:  PATENTE N° FRVX21-0

DEBIÓ DECIR : PATENTE N° RFVX21-0
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Primer Juzgado Letras La Serena, “Banco de Chile/Fluye Ingeniería y                          

Maquinaria SpA”, ejecutivo desposeimiento, Rol: C-219-2022, el 03 DE 

JULIO DE 2024, A LAS 12:00 horas, se rematará en Tribunal el                                     

DEPARTAMENTO N°107, del primer piso, del EDIFICIO o TORRE A, y el                        

DERECHO DE USO Y GOCE EXCLUSIVO SOBRE EL ESTACIONAMIENTO 

N°17, del área de estacionamientos, ambos del Condominio Tipo A denominado 

“CONDOMINIO FALDEOS DEL CERRO GRANDE”, con acceso común por 

CALLE SIXTO CORTÉS ALCAYAGA N°2560, de la ciudad y comuna de La 

Serena; inscrito a fojas 4145 número 2855 del año 2021 del Registro de 

Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de La Serena. Mínimo para la 

subasta será la cantidad de 3.085,7807 unidades de fomento, en su                         

equivalente en pesos, moneda legal, al día de la subasta. El precio deberá 

consignarse, en dinero efectivo, dentro de tercer día hábil de efectuado el 

remate. Todo postor, para tomar parte en la subasta, deberá rendir caución por 

un valor equivalente al 10% del mínimo establecido para el remate mediante 

vale vista a la orden del Tribunal. Demás antecedentes en causa señalada.

EXTRACTO

Alberto Eduardo Codoceo Collao
Secretario PJUD

Doce de junio de dos mil veinticuatro

Primer Juzgado Letras La Serena, “Banco de Chile/Inversiones e Inmobiliaria 

Costasur SpA”, ejecutivo desposeimiento, Rol: C-1628-2022, el 03 DE 

JULIO DE 2024, A LAS 11:00 horas, se rematará en Tribunal la CASA 

N°55, que forma parte del CONDOMINIO UMBRALES DE CERRO 

GRANDE, que tiene su acceso principal por AVENIDA CUATRO ESQUINAS 

N°4500, comuna de La Serena; inscrita a fojas 6347 número 4272 del 

año 2021 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de 

La Serena. Mínimo para la subasta será la cantidad de 11.935,59 

unidades de fomento, en su equivalente en pesos, moneda legal, al día de 

la subasta. El precio deberá consignarse, en dinero efectivo, dentro de tercer 

día hábil de efectuado el remate. Todo postor, para tomar parte en la subasta, 

deberá rendir caución por un valor equivalente al 10% del mínimo establecido 

para el remate mediante vale vista a la orden del Tribunal. Demás                   

antecedentes en causa señalada.

EXTRACTO

Alberto Eduardo Codoceo Collao
Secretario PJUD

Doce de junio de dos mil veinticuatro

Ante el Primer Juzgado de Letras de La Serena, ubicado en Rengifo N° 240, La 

Serena, en causa Rol C-1870-2022, juicio ejecutivo de desposeimiento, 

caratulado “ITAU-CORPBANCA S.A./SEGOVIA”, se rematará el 02 de julio 

de 2024 a las 12:00 horas, el inmueble consistente en el LOTE 

A-TRES-TRES o RESERVA DEL PROPIETARIO, ubicado en la POBLACIÓN EL 

PARQUE de LAS COMPAÑÍAS II ETAPA, comuna de La Serena, rol de avalúos 

1483-31 de La Serena, inscrito a nombre de los ejecutados RUBEN ERNESTO 

SEGOVIA GUAMAN y ELIZABETH DEL CARMEN SANDOVAL GARASINO a 

fojas 1.027 número 953 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes 

Raíces de La Serena, correspondiente al año 2001. Mínimo subasta: 

$10.000.000. El precio del remate deberá pagarse al contado, debiendo 

consignarse mediante depósito en la cuenta corriente del Tribunal dentro de 

quinto día contado desde la subasta. Interesados en hacer posturas en el 

remate deberán presentar vale vista a la orden del Tribunal, por el equivalente al 

10% del mínimo fijado para la subasta. Mayores antecedentes en expediente. 

Secretario Subrogante.

REMATE
E X T R A C T O

ERICK BARRIOS RIQUELME
SECRETARIO SUBROGANTE.

CINCO DE JUNIO DE DOS MIL VEINTICUATRO

REMATE: TERCER JUZGADO CIVIL DE LA SERENA, RENGIFO N°240, LA SERENA, 
REMATARÁ EL DÍA 24 DE JUNIO DE 2024; A LAS 11:00 HORAS, EL DEPARTAMENTO 
N°503 Y LA BODEGA DEL MISMO NÚMERO, DEL EDIFICIO ALTAMAR, Y EL USO Y GOCE 
EXCLUSIVO DEL ESTACIONAMIENTO DENOMINADO E-192, TODOS DEL CONDOMINIO 
NOVA PACÍFICO, CON ACCESO COMUN POR AVENIDA LAS HIGUERAS N°652, CIUDAD Y 
COMUNA DE LA SERENA. SE COMPRENDEN TODOS LOS DERECHOS DE DOMINIO, USO Y 
GOCE QUE LE CORRESPONDEN EN EL TERRENO EN EL QUE SE EMPLAZA EL CONDOMINIO 
Y LOS DEMÁS QUE SE REPUTAN COMUNES, INSCRITO A FOJAS 11836 Nº7743 DEL 
REGISTRO DE PROPIEDAD DEL CONSERVADOR DE BIENES RAÍCES DE LA SERENA, AÑO 
2021. MÍNIMO PARA LAS POSTURAS EN LA SUMA DE $91.691.956.- INTERESADOS 
DEBERÁN RENDIR CAUCIÓN MEDIANTE VALE VISTA TOMADO EN EL BANCO ESTADO DE 
CHILE A LA ORDEN DEL TRIBUNAL POR UN VALOR DEL 10% DEL MÍNIMO ESTABLECIDO 
PARA EL REMATE, PRESENTADO EL DÍA FIJADO PARA LA SUBASTA. NO SE ADMITIRÁ 
COMO POSTORES A LAS PERSONAS QUE FIGUREN CON INSCRIPCIÓN VIGENTE EN 
CALIDAD DE DEUDOR DE ALIMENTOS EN EL REGISTRO NACIONAL DE DEUDORES DE 
PENSIONES DE ALIMENTOS PRECIO PAGADERO AL CONTADO DENTRO DE QUINTO DÍA 
HÁBIL SIGUIENTE A LA SUBASTA, DEMÁS ANTECEDENTES EN BASES DE REMATE Y 
LOS AUTOS ROL C-2695-2022, CARATULADOS “BANCO DE CHILE CON OLIVARES”.

AVISOS ECONÓMICOS EL DÍA

HORARIO DE ATENCIÓN:
Lunes a Viernes: 09:00 a 14:00 horas 

15:00 a 17:30 horas

Sábado: 09:00 a 12:30 horas, solo por correo:
economicos@eldia.la (Teletrabajo)

N°  en:
EN LECTORÍA TOTAL
PAPEL DIGITAL

IPSOS: Estudios de Lectura de Medios Escritos La Serena y Coquimbo - 2023

!!
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 UF 18.06.24: $ 37.526,87 DÓLAR COMPRADOR: $935,20 DÓLAR VENDEDOR: $ 935,50 IPC MAYO: +0,3% IPSA: -0,18%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
lunes en 6.506,51 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una variación de -0,15% y cerró en 
33.033,05 puntos. 

Sector turístico espera que hechos 
policiales no empañen temporada invernal

VACACIONES A LA VUELTA DE LA ESQUINA

Los dos últimos hechos de connotación pública se han registrado en la Avenida del Mar, el 
polo turístico más importante de la conurbación Coquimbo-La Serena. 

CRISTIAN  SILVA

Los últimos delitos ocurridos en el borde costero 
levantaron las alertas de los distintos gremios del rubro, 
ya que podrían afectar la imagen de la zona. No obstante 

las proyecciones para el receso, que comenzará esta 
semana en algunos casos, son bastante buenas, sobre 

todo, para la conurbación, el valle del Elqui y Ovalle. 

Para este fin de semana largo, que 
comenzará el 20 de junio por el Día de 
los Pueblos Originarios, SERNATUR 
Región de Coquimbo, proyecta que  
un 41% de los visitantes que llegarán 
a la región, se concentrarán en la 
conurbación La Serena-Coquimbo.

Al respecto, Angélica Funes, direc-
tora regional del SERNATUR, sostuvo 
que la proximidad de la temporada 
de vacaciones de invierno - que este 
año, se iniciará el 24 de junio - hará 
que la demanda comience aumentar 
mientras se acerquen los días. 

Por tal motivo, Funes explicó que ya 
se encuentran trabajando para lanzar 
esta temporada invernal, hito que se 
realizará en el valle de Limarí. 

“En la oportunidad, se destacarán 
las principales características de 
nuestra región y el trabajo que se está 
realizando para potenciar, por ejem-
plo, el turismo aventura, en el que la 
Región de Coquimbo presenta lugares 
con características únicas para este 
rubro, en las tres provincias”, añadió.

Además, Funes destacó que el 2 de ju-
lio se celebrará el Día del Astroturismo, 
recientemente declarado así en el 
parlamento. “Esto abre nuevas opor-
tunidades para los observatorios ciu-
dadanos y el desarrollo que hemos 
sostenido en los últimos años con la 
calidad de nuestros cielos”, enfatizó.

GREMIOS PREOCUPADOS 
POR LA SEGURIDAD 

Sin embargo, los últimos hechos 
delictuales acaecidos en el borde 
costero de la conurbación, generan 
preocupación entre los gremios del 
turismo.  

Al respecto, Marcos Carrasco, pre-
sidente de Multigremial de la Región 

de Coquimbo y de Hotelga AG, gremio 
que reúne a hoteleros y gastronó-
micos, reconoce que “nos preocupa 
considerablemente la seguridad, la 
fiscalización y la presencia policial. 

Creemos que es tremendamente 
importante transmitir seguridad y 
tranquilidad a todos aquellos que 
quieran tomar la decisión de venir 
a la Región de Coquimbo”, remarcó. 

En esa línea, agregó que “lamen-
tablemente, estos hechos muchas 
veces tienen una connotación muy 
potente y eso trae una consecuen-
cia negativa para el destino o para 
la Región de Coquimbo. Creemos 
que es el momento de que nues-
tras autoridades puedan ejercer un 
plan de contingencia para asegurar y 
transmitir tranquilidad a los turistas 
que lleguen”, afirmó. 

A su vez, enfatizó en que la seguridad 
es un tema fundamental a la hora de 
elegir un destino para vacacionar, “por 
lo tanto, creemos que es fundamental 
para nuestro sector del turismo y del 
comercio en general, que haya una 
coordinación bastante potente de 

las autoridades, tanto de la dele-
gación presidencial, las direcciones 
de seguridad de los municipios y las 
policías y la Armada, de tal manera de 
que esté todo dispuesto para que los 
turistas pasen días de descanso sin 
zozobras ni problemas en la región”.

Desgraciadamente, subraya Carrasco,  
“la agenda en turismo se lo ha tomado 
el ítem seguridad, por lo tanto cree-
mos que es importante de reaccionar 
frente a los hechos que han sucedido 
sobre todo en el borde costero que 
es un lugar que atrae mucha gente 
y lamentablemente trae hechos de 
connotación pública muy fuerte y 
es por eso que lamentablemente 
hacemos noticia con estos hechos”.

Además, aseguró que la autoridad 
debe hacer un esfuerzo e instalar uno 
o dos retenes móviles, consideran-
do la experiencia del verano recién 
pasado, calificada como bastante 
positiva. Esto, gracias a una alianza 
público-privada. 

“Por lo tanto se podría repetir perfec-
tamente este aumento de dotación, 
fiscalización y presencia policial en 
el borde costero, así como también 
en todos los puntos críticos, pero 
sobre todo, en la Avenida del Mar, 
que se lleva gran parte de la llegada 
de turistas a la región. Sería impor-
tante potenciar la seguridad en este 
importante polo”, indicó el dirigente 
gremial.   

ANGÉLICA FUNES
DIRECTORA REGIONAL DEL SERNATUR

La proximidad 
de la temporada 
de vacaciones de 
invierno, que es por 
dos semanas, hará que 
la demanda comience 
aumentar mientras se 
acerquen los días”

MARCOS CARRASCO
PRESIDENTE DE LA MULTIGREMIAL RE-
GIÓN DE COQUIMBO

La agenda en turismo 
se lo ha tomado el 
ítem seguridad por lo 
tanto creemos que es 
importante reaccionar 
frente a los hechos que 
han sucedido”

Franco Riveros B. / Región de Coquimbo

@eldia_cl

41%
De las visitas durante este fin de 
semana largo se concentrarán en 
La Serena y Coquimbo, de acuer-

do con SERNATUR. 
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PARRILLADAS

Estamos atendiendo de
LUNES A SABADO DE 12:00 a 21:00 horas. 

DOMINGO DE 12:00 a 18:00 horas. 

PRomOCIÓN
1 Parrillada para dos que comen tres 

+ Papas cocidas + una ensalada 
Surtida o Chilena + un vino Tarapaca 

3/4 cosecha  
$30.000

EXTRACTO
Ante el Tribunal Familia Antofagasta Juicio Ejecutivo RIT Z-538- 2.022, 
caratulado “Ojeda con Contador”, Ejecutivo se llevará a cabo remate el día 
23 DE JULIO DE 2024 A LAS 09:30 HORAS, Presencial, del 25% de las 
acciones y derechos del inmueble ubicado en Pasaje Las Ilusiones 
N°1.083, sitio 6, manzana 80, Conjunto Habitacional La Florida, La Serena 
(Rol Avalúo 3036-6 La Serena). Mínimo subasta $ 11.567.041 (Once 
millones quinientos sesenta y siete mil cuarenta y uno pesos). Los 
interesados deberán acompañar vale vista a la orden de juzgado por el 
10% del mínimo subasta, bases y condiciones se encuentran en el proceso. 
Los interesados deberán remitir copia del comprobante de vale vista para 
participar en la subasta hasta las 12:00 horas del día anterior a la fecha 
fijada para el remate al correo electrónico: jfantofagasta@pjud.cl, 
Ministro de Fe del Juzgado de Familia de Antofagasta, 03 de junio de 
2024. RIT: Z-538-2022.-

JULIO PATRICIO CARREÑO OLIVARES
JEFE UNIDAD PJUD

Fundación Educacional
Colegio San Juan Bautista de Ovalle
Concurso Público de Contratación 
de Servicio ATE

Se abre concurso para la contratación de servicios de 
Asistencia Técnica Educativa (ATE) de Capacitación, para 
fortalecer Dimensión Convivencia Escolar en “Técnicas de 
Acompañamiento en sexualidad y construcción de la 
identidad personal de niños y jóvenes ”.
Las bases se pueden revisar en www.colegiosanjuanbautista.cl 
y/o solicitarlas al correo electrónico: 
coordinacion.sep@colegiosanjuanbautista.cl. 
Las propuestas se recibirán hasta el día 08 de Julio hasta las 
12:00 horas, según lo señalado en las bases del Concurso 
Público.

El delantero francés Kylian Mbappé 
sufrió una fractura de nariz en los últimos 
minutos del partido, en el que su selección 
venció por la cuenta mínima a Austria en 
la primera fecha de la Eurocopa 2024, que 
obligó su inmediata salida del encuentro. 
De acuerdo a información de L’Equipe, los 
resultados fueron “tranquilizadores” y se 
decidió “no intervenir quirúrgicamente 
al capitán de Francia”. La lesión ocurrió 
cuando Mbappé chocó con el hombro 
de un defensor rival mientras intentaba 
rematar de cabeza, un golpe que también 
le provocó una hemorragia en su nariz. 

Universidad de Chile, actual líder de la 
Primera División, avanzó a la siguiente 
fase de Copa Chile, luego de golear en la 
tarde de ayer, en el Estadio Nacional, a su 
similar de Municipal Puente Alto por 5-1, 
partido disputado bajo una fuerte lluvia. 
El representativo de la Tercera División 
A, logró ponerse en ventaja a los 2’ por 
intermedio de Matías Bravo, ventaja que  
lograron mantener en los primeros 25’, ya 
que a los 26’ Federico Mateos, estable-
ció la paridad. Desde ahí fue todo para el 
conjunto azul que aumentó con goles de 
Renato Cordero (39’), Leandro Fernández 
(54’), Matías Zaldivia (75’) y Lucas Assadi 
(85’). De esta manera la U avanzó a los 
cuartos de final de la Zona Centro Norte de 
la Copa Chile. El próximo rival de los azules 
será San Antonio Unido o Unión La Calera 
los que se enfrentarán hoy.

Eurocopa: Mbappé sufrió 
fractura de nariz en el duelo 
entre Francia y Austria

La U sigue su camino en 
Copa Chile al vencer a 
Municipal Puente Alto

CAMPEONATOCHILENO.CL

POLIDEPORTIVO

La selección chilena, liderada por el 
técnico Ricardo Gareca, ya comenzó 
a entrenar en la ciudad de Dallas, 
en Texas, Estados Unidos, en lo que 
será su debut en  la Copa América 
2024, certamen que arranca este 
jueves en ese país. 

Durante la tarde de ayer el pri-
mer grupo que viajó el domingo 
por la noche, y que hizo escala en 
Atlanta, arribó a la localidad tejana 
desde donde se dirigió a su lugar 
de concentración.

Minutos después llegó el segundo 
grupo, que voló algunas horas más 
tarde, haciendo escala en Miami, 
también el domingo.

Apenas Gareca se encontró con 
todo el grupo, la delegación se tras-
ladó a su campo de entrenamiento 
para realizar la primera práctica que 
se intensificará este martes, pues  
la Roja debutará este viernes a las 
20:00 horas en el AT&T Stadium de 
Texas, frente a Perú, por la primera 
fecha del Grupo A.

UNA DEMORA QUE 
CAUSÓ NERVIOSISMO

Sin embargo, hubo un impen-
sado problema en el ingreso de la 

Chile y Gareca ya están en
 Dallas y esperan a Perú

COPA AMÉRICA 2024

La misión nacional se 
encuentra desde ayer en 

suelo norteamericano 
en donde comenzará a 

preparar su debut frente 
al elenco incaico, cuyo 
seleccionador anterior, 

fue precisamente el deté 
argentino. 

delegación nacional al país. Erick 
Pulgar – quien asoma como titular 
para el partido del viernes contra 
Perú en el once de Gareca- demoró 
más de la cuenta en la aduana en 
Dallas. De acuerdo a TNT Sports, 
el mediocampista del Flamengo 
llegó con un atraso de 40 minutos 
a reunirse con sus compañeros.

La entrevista en migración tomó 
más tiempo del presupuestado, 
tiempo en que el jugador estuvo 
acompañado por el gerente de selec-
ciones nacionales, Marko Biskupovic, 
quien le dio tranquilidad al jugador 
como a la delegación.

PERÚ Y LA “TRAICIÓN” 
DE GARECA

Pasado dicho inconveniente, el 
plantel ya prepara su debut en 
lo que será un nuevo “clásico del 
Pacífico” partido que, además,  
será especial para el entrenador 
argentino de la Roja pues enfrentará 
a una selección que dirigió hasta el 
pasado proceso clasificatorio del 
Mundial de Qatar.

Este reencuentro de Gareca con el 

combinado incaico, al que clasificó 
de manera histórica al Mundial de 
Rusia 2018, tiene un morbo espe-
cial, en especial para los peruanos 
que sienten que el trasandino los 
“traicionó” por llegar a la Roja.

Por ejemplo, en el medio Trome, 
una columna, firmada bajo el seu-
dónimo de El Bombardero, no fue 
nada de generoso con el “Tigre” 
señalando que, “el mismo que gri-
taba que era más peruano que el 
arroz con leche y su rostro inundó 
las calles de la capital en el inicio 
de las Eliminatorias para moverle 
el piso al ‘Cabezón’ Reynoso, tenía 
193 países para dirigir, pero se fue 
al enemigo”. Además, añadieron: 
“nunca tuvo compromiso, seriedad, 
ni le interesó los colores como de-
cía en la publicidad de un banco”. 
Además, agregaron que no renovó 
con la blanquirroja porque “le reba-
jaron un ‘cachito’ el sueldo”, pero 
que por la misma cantidad que se 
negó a Perú, firmó por Chile. Por 
último, aseguraron que “aquí se 
hizo millonario y hasta la comida de 
su mascota le salía gratis. Allá sus 
viudas que hasta hoy lo defienden”. 

La selección  nacional comenzó  a preparar su primer duelo de la Copa América ante 
Perú en suelo estadounidense.

CARLOS PARRA

Carlos Rivera  / La Serena

@eldia_cl
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PUBLIQUE SUS AVISOS LEGALES 
DIARIO EL DÍA – REGIÓN DE COQUIMBO 

EXTRACTOS – REMATES 
NOTIFICACIONES 
INTERDICCIONES 

POSESIÓN EFECTIVA
LA HIGUERA- LA SERENA- VICUÑA- PAIHUANO 

COQUIMBO – ANDACOLLO- OVALLE 
MONTE PATRIA – PUNITAQUI- COMBARBALÁ 
CANELA - ILLAPEL – SALAMANCA - LOS VILOS 

CONTACTO: PEDRO JAIME
FONO WHATSAPP:  984186590

CORREO: pjaime@eldia.la

Erwin Durán le pone paños fríos a la
eliminación de La Serena en Copa Chile

HABLÓ EL ENTRENADOR DE LOS ROJOS DE LA PORTADA

El jefe técnico del elenco 
papayero reconoció que 

el torneo no tiene gran 
atractivo para un equipo 

del Ascenso y que si 
bien quisieron ganar a 

Trasandino, el cuadro de 
Los Andes fue mejor.

La temprana eliminación de CD La 
Serena de Copa Chile en el duelo 
único ante Trasandino en una dra-
mática definición de lanzamientos 
penales, dividió a los aficionados del 
conjunto papayero. Mientras algunos 
se mostraron críticos del rendimiento 
y funcionamiento de los dirigidos por 
Erwin Durán, hay quienes se mostraron 
partidarios que no hay que desgarrarse 
por ese hecho, toda vez que el gran 
objetivo es pelear por el título y el 
ascenso a la Primera División.

El 2-2 en el terreno de juego y luego 
el avance del conjunto de Los Andes 
mediante lanzamientos penales sacó 
de cuajo a los papayeros del torneo 
federativo que, de haber seguido en 
carrera, estaba frente a la posibilidad 
de disputar otros dos compromisos 
con el ganador de la llave que enfrenta 
a Brujas de Salamanca con Coquimbo 
Unido que se aplazó para este jueves 

Nada duró la participación de CD La Serena en la competencia federativa de Copa Chile, equipo que ahora debe realizar un par de amistosos 
antes de regresar a la segunda rueda del Ascenso.

ANGEL OLMEDO/COMUNICACIONES TRASANDINO

a las 16:00 horas en la provincia del 
Choapa.

El técnico Erwin Durán, al término 
del compromiso, declaró a Día a Día 
Deportes que, gran parte del ob-
jetivo de él y de sus dirigidos está 
puesta en la segunda rueda, donde 
lucharán por conseguir el ascenso, 
aunque eso no significa que hayan 
tirado el compromiso. “Estamos en 
el trabajo físico de dos sesiones por 
día. Debimos interrumpir nuestras 
dobles jornadas para venir a jugar 
este partido, y lo tomamos con res-
peto, con el mayor profesionalismo, 
pero debimos interrumpir nuestra preparación. No hemos tenido una 

práctica de fútbol. Vinimos con la 
mayoría de los jugadores, algunos 
se quedaron allá, pero veníamos a 
ganar, aunque el rival hizo las cosas 
mejor. Nos pilló pesados, sin chispa. 
El equipo está sintiendo ese trabajo 
físico aunque nos quedan dos sema-
nas para sostener y mantener en la 
segunda rueda”, afirmó. 

Durán profundizó su análisis acep-
tando que este torneo no tiene un 
gran incentivo para un equipo que 
busca el ascenso. “Vuelvo a reiterar 
que enfrentamos este encuentro con 
el respeto y profesionalismo debido. 
Llegamos a estar en ventaja, pero nos 
faltó poco, pero creo que lo realmente 
importante es el campeonato. Este 
torneo no da premio, estamos pre-
ocupados de seguir defendiendo la 
ventaja en el torneo oficial”, agregó.

Desde los rendimientos individuales 
y colectivos, el entrenador del cuadro 
serenense, puntualizó que sus dirigidos 
son muy jóvenes. “Somos el segundo 
equipo más joven del campeonato. 
Entraron Ethan (Espinoza) y Diego 
(Sanhueza). Habíamos pensado darles 
descanso, por la regla Sub 23. Lo 
hicimos de buena manera, levantó en 
el segundo tiempo el equipo. Tuvieron 
la oportunidad (Gustavo) Gallardo y 
(Byron) Guajardo, que durante las 15 
fechas nos deben dar un aire, ayudar, 
empujar. Estamos buscando que se 
sientan importantes”.

Incluso, Durán indicó que hasta 
resulta perjudicial enfrentar esta 
fase de la Copa en estos momentos, 
durante el receso del torneo oficial. 
“Estamos dando énfasis a la parte 
física. Le dimos 5 días de descanso a 
los niños y sabemos que este equipo 
basa su juego en poder jugar los 90 
minutos en buena forma y tener una 
buena resistencia”, explicó. 

En tanto, frente a los refuerzos para 
el segundo semestre, el deté sere-
nense anticipó que el joven delantero 
proveniente de Huachipato, Torres, 
ya está entrenando en La Serena 
y que se muestra esperanzado en 
quienes llegarán. 

“No hay que desesperarse. Los ju-
gadores van a llegar y nos ayudarán 
a hacer más para enfrentar esa se-
gunda rueda y para la competitividad 
interna”, aseveró. 

Dato: 

Deportes La Serena superó a Unión 
Española, al ser el equipo que más 
tandas de penales ha perdido en la 
historia de la Copa Chile (18). También 
es el equipo que más tandas ha dispu-
tado en este siglo sin ganar ninguna 
(6, igualado con Everton).

Los penales

Carlos Rivera V. / La Serena

@eldia_cl
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Puzzle Sudoku
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Hay que emplear el 
razonamiento lógico 
y la observación, sin 
recurrir a complicados 
cálculos aritméticos. Se 
debe rellenar cada una 
de las 9 cajas con series 
de 1 al 9, sin repetir nú-
meros dentro de ellas. 
Tampoco pueden repe-
tirse estos números en 
las filas y las columnas.

Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135

Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafamiliar 149

Libra
23 de sep. al 22 de octubre.

Escorpión
23 de oct. al 22 de noviembre.

Sagitario
23 de nov. al 20 de diciembre.

Capricornio
21 de dic. al 20 de enero.

Acuario
21 de enero al 20 de febrero.

Piscis
20 de febrero al 20 de marzo.

Horóscopo

AMOR: Tenga cuidado con que 
el tema de los celos termine 
transformándose en un proble-
ma más grave. SALUD: Tenga 
cuidado con la zona lumbar en 
especial si ya ha estado algo 
delicado/a. DINERO: Distribuye 
con responsabilidad los recur-
sos que recibe por su trabajo. 
COLOR: Azul. NÚMERO: 17. 

AMOR: Su felicidad no debe 
esperar ni sacrificarse en 
función de otras personas. 
SALUD: Fumar hace mucho 
daño y eso usted lo sabe. Trate 
de dejar ese vicio. DINERO: No 
tome decisiones importantes 
en materia laboral basándose 
en la influencia de un tercero. 
COLOR: Café. NÚMERO: 16.

AMOR: Trate de acercarse 
más a esa persona para que 
pueda darse cuenta de que 
tan valioso/a es usted. SALUD: 
No se deje vencer por los es-
tados nerviosos, usted puede 
superarlas y salir adelante. 
DINERO: Ojo con las estafas, 
en especial de gente cercana. 
COLOR: Ámbar. NÚMERO: 11.

AMOR: No debe temer a los 
cambios y más cuando estos 
de una u otra manera termi-
nal ciento a su favor. SALUD: 
Cuidado con subir demasiado 
de peso, eso no le hace bien 
a su corazón. DINERO: Debe 
actuar con más criterio cuan-
do se trata de sus finanzas. 
COLOR: Plomo. NÚMERO: 30.

AMOR: Las experiencias pasa-
das no tienen por qué repetirse 
en el presente ya que no todo 
el mundo piensa de la misma 
manera. SALUD: Todo lo relacio-
nado con la salud tiene impor-
tancia. DINERO: Ya es momento 
de que dé el primer paso si se 
decidió a emprender. COLOR: 
Anaranjado. NÚMERO: 35.

AMOR: Si fortaleces el vínculo 
con los tuyos difícilmente po-
drá venir un extraño a cam-
biar las cosas. SALUD: Trate 
de qué este día transcurra sin 
verse sometido/a a agitacio-
nes. DINERO: Usted sólo/a de-
be imponerse desafíos más 
difíciles de superar. COLOR: 
Verde. NÚMERO: 24.  

21 de abril al 20 de mayo.

Tauro
21 de mayo al 21 de junio.

Géminis
22 de junio al 22 de julio.

Cáncer
23 de julio al 22 de agosto.

Leo
23 de agosto al 22 de sept
Virgo

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
AMOR: Todo cuanto decida 
respecto a la situación actual 
será lo correcto y no deberá 
titubear. SALUD: La estación 
invernal está pronta a comen-
zar, le recomiendo preparar su 
organismo. DINERO: El éxito 
ciudad para quienes luchan 
constantemente y no se rinden. 
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 18.

AMOR: Un detalle simple pero 
hermoso bastará para que la 
otra persona quede rendida 
a sus encantos. SALUD: No 
se exponga a algo más com-
plicado sólo por no haberse 
cuidado lo suficiente. DINERO: 
Antes de ejecutar las cosas 
debe afinar las ideas. COLOR: 
Amarillo. NÚMERO: 27.  

AMOR: Usted merece una 
persona que le quiere en su 
totalidad, pero por sobre todo 
que respete su independen-
cia. SALUD: Si no es habitual 
que le duele la cabeza le reco-
miendo que vea a un médico. 
DINERO: Revise todo para evi-
tar dejar trabajo pendiente. 
COLOR: Rojo. NÚMERO: 1.

AMOR: No esté cobrando 
sentimientos ya que en algún 
momento se puede terminar 
revirtiendo la situación y le 
terminarán cobrando a usted. 
SALUD: No abuse tanto de los 
medicamentos. DINERO: Sea 
responsable para no poner 
en riesgo su situación laboral. 
COLOR: Plomo. NÚMERO: 23.

AMOR: Aunque a veces le 
parezca difícil debe tratar 
de ir siempre con la verdad 
por delante. SALUD: No olvide 
la importancia de hidratar-
se correctamente. DINERO: 
Póngase las pilas en un 100% 
para poder salir de una vez 
por todas ese atolladero. CO-
LOR: Celeste. NÚMERO: 3.

AMOR: Busque una persona 
que realmente se la juegue 
por estar con alguien como 
usted. SALUD: Teniendo un 
buen estado de ánimo pue-
de hacer frente a cualquier 
malestar. DINERO: Es preferi-
ble que pague las deudas en 
lugar de seguirlas dilatando. 
COLOR: Blanco. NÚMERO: 10.

SantoralEmergencias
COQUIMBO
Doctor Simi. Los Alamos 545 Local 3.
OVALLE
Farmacia Punto Blanco. 
Vicuña Mackenna 212.

Farmacias de turno
SalomónLA SERENA

Farmacia Dr. Amigo 
Balmaceda 438
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JUAN PABLO JARUFE
COLUMNISTA 

En el mundo futbolístico, han 
existido siempre las grandes es-
trellas, aquellas que pueden con-
ducir a sus equipos a la victoria 

y transformarse en el tiempo 
en leyendas del deporte.

Rebobinando en la historia, 
aparecen nombres como los del 
húngaro Ferenc Puskas o del 
brasileño Zico, claros ejemplos 
de jugadores que fueron los 
íconos de sus selecciones, 
pero que no pudieron ganar la 
Copa Mundial, quedándose a 
las puertas de la gran hazaña.

Más cercano a nuestra era, es 
posible mencionar los casos del 
búlgaro Hristo Stoichkov o del 
noruego Erling Haaland, ambos 

jugadores desequilibrantes 
en sus países, pero a quienes 
tampoco les alcanzaría para 
llegar a la cima planetaria, 
por más que el ex Barcelona 
condujera a su país al cuarto 
lugar en Estados Unidos 1994.

Quizás si la única excepción 

a la regla pudiese ser Diego 
Maradona, que en 1986 era por 
lejos el emblema excluyente 
de una camada no demasiado 
talentosa, pero que descansaba 
en la genialidad de uno de los 
mejores de todos los tiempos.

No obstante, por sobre las 
individualidades, en general el 
éxito mayor está reservado para 
los conjuntos que han podido 
consolidar un andamiaje que 
trascienda a una sola figura, 
como en el caso del Brasil de 
Pelé en 1970 o de la Francia 

de Zidane en 1998, que tenían 
una estructura formidable y 
jugadores de gran categoría 
en todas sus líneas.

Y es que no hay cómo ne-
garlo: el fútbol no siempre es 
justo, pues ha habido jugadores 
notabilísimos que se han ido 
con las manos vacías en sus 
carreras a nivel de selección, 
en contraste con otros de me-
nor pedigrí que, gracias a la 
fuerza del equipo al que se 
acoplaron, lograron alcanzar 
grandes éxitos.  

Individualidad vs equipo

En el fútbol, es mucho 
más factible que se im-

ponga un conjunto parejo 
en sus líneas que otro con 

solo una gran figura.

Carlos Rivera V. / La Serena

@eldia_cl

Provincial Ovalle no pudo 
con Cobresal en La Portada

COPA CHILE 2024

Provincial Ovalle y Cobresal animaron un entretenido duelo en la tarde de ayer en el estadio 
La Portada.

ALEX CASTILLO/CD COBRESAL

Un animado encuentro 
protagonizaron limarinos 

y mineros en el marco 
de los octavos de final 
de la fase regional del 

certamen, ante unos 500 
espectadores. El cuadro 

de El Salvador seguirá en 
carrera, enfrentando ahora 

a Copiapó.

Con la frente en alto aunque con la 
pena de quedar fuera de competencia, 
se despidieron en la tarde de ayer 
los jugadores de Provincial Ovalle, 
luego que en el estadio La Portada, 
el representativo limarino se inclinara 
por 1-3 ante Cobresal, en un duelo 
único por los octavos de final de la 
fase regional de la Copa Chile, partido 
que debió trasladarse hasta el recinto 
serenense por la resiembra que se 
realiza en el estadio Diaguita.

Los cerca de 500 espectadores que 
asistieron al compromiso vivieron 
un animado cotejo de emociones 
permanentes ante los arcos, retirán-
dose ampliamente satisfechos por el 
espectáculo y la entrega del cuadro 
de Segunda División que le opuso una 
dura resistencia a los mineros que 
llegaron con su plantilla estelar para 
seguir su avance en la competencia 
federativa.

Para ello se valieron de su delantero,  
Diego Coelho, para establecer diferen-
cias. Ya a los 13 minutos el atacante 
uruguayo se había hecho presente en 
dos oportunidades en el marcador, 
estableciendo una clara diferencia, 
aprovechando los errores que mostró 
el fondo de los albiverdes, quienes 
comenzaron el partido dubitativos 
y nerviosos en el césped serenense.

EL DESCUENTO

Poco a poco y tomando el balón en 
el mediocampo, con un juego agre-
sivo por los extremos, el equipo de 
Luis Pérez Franco se fue acercando 
al arco de Leandro Requena hasta 
conseguir el descuento por intermedio 
de su lateral Martín Ormeño, quien 
apareció por la espalda de todos para 
conectar de cabeza y superar al meta 
minero, quien se estaba convirtiendo 
en la gran figura del equipo ganador.

A partir de ahí, el partido tomó un 
nuevo rumbo. Se hizo de ida y vuelta 
sobre los arcos de Guillermo Orellana 
y Requena; el “Ciclón” se jugó sus 
opciones y quiso irse al descanso 
con la paridad, aprovechando que la 
fortaleza que mostraron los dirigidos 
de Gustavo Huerta, no fue la misma 
al caer el primer capítulo.

Luego que José Cabero reiniciara las 
acciones para el segundo capítulo, 
Provincial Ovalle siguió en su afán, 
cometió equivocaciones en la pun-
tada final, se acercó por momentos 
a la paridad y en la más clara que 
se presentó a los 66’, su atacante 
Ignacio Pipistrelli no pudo conectar 
en la boca del arco tras una clara 
acción colectiva.

Sin embargo, gol errado en un ar-
co es convertido en el otro, pues la 
rápida contra minera, aprovechando 
a un jugado equipo rival, permitió a 
Ignacio Pacheco anotar el tercero a 

los 67’, con un balón que fue desviado 
por un defensor limarino.

El triunfo le vino bien a Cobresal, 
reconociendo Gustavo Huerta que 
mientras más puedan jugar, forta-
lecerán su estructura no solo para 
avanzar en Copa Chile, sino que para 
llegar bien aceitados a la segunda 
rueda de la temporada oficial 2024, 
donde tendrán que mejorar para salvar 
la categoría.

COBRESAL

P. OVALLE
V/S1 3

74’ B. Cortés x Leiva
74’ R. González x Araya.
77’ W. Piñones x Barrios.
77’ K. Araya x Ormeño
79’ C. Araya x Bobadilla.

46’ G. Pacheco x Villa.
46’ D. Céspedes x Valencia.
57’ F. Lobos x Barrientos.
81’ O. Ramis x Pacheco.
81’ N. Sepúlvesda x Coelho.

ESTADIO:  LA PORTADA (LA SERENA)
ÁRBITRO: José Cabero
PÚBLICO:  491 espectadores

I. Requena
I. Pacheco
B. Bechtholdt
F. Alarcón
M. Filla
L. Navarro
M. Jorquera
B. Barrientos
L. Valencia
D. Coelho
C. Munder

DT: Gustavo Huerta

G. Orellana
M. Ormeño
E. Navarrete
M. Escalona
N. Barrios
J. Araya
M. Arias
S. Bobadilla
M. Serrano
I. Pepistrelli
B. Leiva

DT: Luis Pérez Franco

CAMBIOS

0-1, 6’ Coelho; 0-2, 13’ Coelho; 1-2, 35’ Ormeño; 1-3, Pacheco.

GOLES

Sin amarillas ni expulsados.

INCIDENCIAS
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